特別インタビュ-

山本太郎さん

経ってもほとんど進んで も、被害の賠償も、1年

いません。それなのに、

全国にはデタラメな想定 住民が被曝しています。

取り組みが広がっていま

声を上げた一人。多くの 目分にいま何ができるだ 、が原発をなくすために 僕も3・11の事故から

ろう、何かをしたいと思



脱原発では全国各地で

起っていることが、この 与えかねません。福島で 野田佳彦首相はもう、 によね。まるで問題が解 したかのような印象を 収束宣言」を出しまし 爆 もしれません。日本中に さんあります。地震は今 な で立地された原発がたく 弾を抱えているよう 明日にも、起こるか

ではないかと危惧してい ままでは忘れ去られるの

危ない状況だと思い 車の線路に座り込み、寒 い冬の夜を明かしまし るでお祭りです。貨物列 わせて踊る人もいて、ま はDJが流すレゲエに合 男女2万人が集う会場で 会に参加しました。老若

自然エネルギー村で 農業協同組合のおじ

リな こと

を訪ねられました ルノブイリ、ベラルーシ 病気の花束 昨年は、ドイツやチェ います。 しました。チェルノブイ

す。ドイツではフランス が舵を切ったところで の搬入に抗議する市民集 で再処理された核廃棄物 とすると、役人が付いて されています。 医療機関で医者に聞こう 被曝の状況について、

たそうですね

はないとの一点張りで 来て答えるのです。事故 後も、事故前も放射線に よる先天性異常に変わり

す内部被曝の影響で、子 べての器官に影響を及ぼ のNGOの人たちから ところが、ベラルーシ 脳、腸、甲状腺、す

ます。

したね

事故の究明も、除染

僕は急いでいます。こう

でも、このたたかいを

している間にも、多くの

事故から一年が経ちま

っています。

イツは脱原発に向け政府 福島の事故を受け、ド 国内に原発立地を進めて わらず、ロシアと共同で のは、同国東南部のゴメ リ州です。それにもかか リ事故で最も汚染された 原発反対集会やアピ することさえも禁止 独裁体制のも 事務所を辞め、

脱原発を表明したこと

テレビ番組を降板、

仕事も減

を絞められるようです ころか、電気コードで首 いました。収入は10分の 影響が出るのは分かって 1になりました。 真綿ど 表明すれば俳優の仕事に 自分が「原発反対」

2月の京都市長選では脱原発を掲げる候補者への支持を呼びかけて歩いた

いを抑えられなかったで 生きられない」という思 延びたい。このままじゃ きて、「生きたい。生き それでも、3・11が起



脱原発で安全な未来を子どもたちへ残そうと訴える 山本さん

プロフィール

出場し、芸能界入り。

★1974年11月24日、兵庫県宝塚 市生まれ。1990年高校1年生の

時に『天才・たけしの元気が出 るテレビ!!』のダンス甲子園に

★1991年、映画『代打教師 秋 葉、真剣です!』で俳優デビュ その後、テレビドラマ『ふ

たりっ子』(1996年)、NHK大

ブドラマ『新撰組』(2004年)、

映画『バトルロワイヤル』

(2000年)、『GO』(2001年)

など数々のヒット作に出演。俳

優以外にテレビ番組『世界ウル ルン滞在記』のリポータ 『トップランナー』の司会など で、人気を博す。 ★『光の雨』、『GO』で2001年

度日本映画批評家大賞助演男優 賞を、『MOON CHILD』、『ゲ ロッパ』、『精霊流し』で2003年 度ブルーリボン賞助演男優賞受

★2011年4月、脱原発活動を宣 活動家へ。主演映画『E

DEN』が今春公開予定。

命に関わることは別だと るのは事実だから。でも

ともしょ

ちゅうありま

っぱり、気持ちが弱るこ 作者もいるでしょう。や

ます。

実現させたいと考えてい

すよ。ケン

ノカを売った相

寄り添う人を国会に押し

次の国政選挙で市民に

上げられなかったら、日

アに出る人間はスポンサ

そういう色合いを嫌う制

っていく限りは

す。同時に、原発に依存

しないエネルギー政策を

に食わせてもらってい

思います。

賞。

ことをありのままに表現

いまは、自分が感じた

手が最強ですから。

-活動で得たものは何で

し、それが受け入れても

すか

さんに「自然エネルギー

の未来を考えたら他に選 えるというんや。子ども へ飛んだら、風景が一変 れたのが印象的でした。 択肢がないやろ」と言わ ところが、ベラルーシ いました。チェルノブィ

リ事故ですごい被害を受 だろうかと思い けたのに、この

ってしまったん 日本がこの先

改めて決意した旅でし ドイツのようになるの かうのか、これからも反 か、ベラルーシの方に向 原発で頑張らなアカンと 半面、どこかに「自主規 制」みたいなものがあっ

25年間で何が狂

感じがします。好きな役 がもともとの自分に近い たのはラッキーだと思う 者の仕事を続けてこられ ね。こうなってからの方 後悔は全然ないです 後悔はしていないと 少なくない市民が話して どもたちは「病気の花 か、原発は仕方がないと るようなものと聞かされ 束」を持って生まれてく 国家体制のせいなの た。その後、原発行政の ときに動物的な感覚でし すね。命の危機を感じた 知って、怒りが沸き起り 造に群がる人々が国民を だまし続けてきたことを すさんさや巨大な利権構

> うに思えるようになっ いかと。やっとそんなふ うしょうがないんじゃな らえないなら、それはも

の声を聞く

げで、原発

見極めなくてはと思いま いとだめだし、政治家を らいの意気込みで動かな 本は終わりです。それぐ

原発の「段階的停

反原発を

表明したおか

たたかって

いる現場の人 発止に向けて

聞くと、「何をもって賄

で需要を賄えるのか」と

仕事量にはなかなか戻れ り、3・11以前みたいな が劇的に変わらない限 ると、原発をめぐる状況 ないでしょう。脱原発の これからの人生を考え

いな総括をです。 分はいったい何のために とかじゃなくて、 たとか、どれだけ稼いだ 生きてきたんだろうっ んです。仕事で認められ してどうやったか」みた 誰もが考えると思う 、生を終えるとき、自

引き出しの

一に自然に舞

ろんな人の表情や感情が

ょうね。思いがけず、い

自分にとっ

て収穫期でし

えました。

そういう意味

今は役者としては

合っている人たちに出会

くすのか、そのスピード な人です。原発をいつな 止」を言うのはインチキ

主に本気で向き ことができま

い込んできている気がし

問題に取 と大切なこととしてこの 題ではないですね。もっ 役者の り組んでいま 仕事は好きで 今は最優先課

ールはなんで

て変えるし ます。政府や東電に早く しかないと思い には政治を介し

責任を取る らせることで いですね。

気になったり、命を絶た れてしまうのは、余りに ですよ。被曝のせいで病 そのためには、皆とつ

山本太郎 集英社 2012年2月発行

本舞 太**台** 郎

変える

すか?

悲しすぎます。

ながって巨大な力にした かく止めないといけない う危険のあるものはとに

ます。 ための尊い行動だと思い 子どもたちの未来を奪

るはずです。 で政治家の本気度がわか

国も続きません。震災直 めに、人の命や健康が守 災者の健康維持に奔走し 犠牲者の身元確認や、被 後、歯科医師の皆さんが られなかったら、経済も たと聞いています。命の が、企業の利益追求のた

経済発展も大事です